



ORIGINAL: INGLÉS

1 de diciembre de 2024

**CONSEJO EJECUTIVO DEL
INSTITUTO INTERAMERICANO PARA LA
INVESTIGACIÓN DEL CAMBIO GLOBAL
Quincuagésima octava reunión (CE-58)
Videoconferencia
6 de noviembre de 2024**

Informe de la 58.a reunión del Consejo Ejecutivo del IAI

1. Este documento fue preparado por la Dirección Ejecutiva del IAI.

Introducción

2. El Artículo VI, párrafo 3 del *Acuerdo para la creación del Instituto Interamericano para la Investigación del Cambio Global (IAI)*, establece lo siguiente:

El Consejo Ejecutivo deberá reunirse por lo menos dos veces al año y procurará celebrar sus reuniones en forma rotativa entre las diferentes Partes.

3. De conformidad con el Artículo VI, párrafo 3 del *Acuerdo*, se celebró la 58.a reunión del Consejo Ejecutivo el 6 de noviembre de 2024 por videoconferencia, la cual constituyó la segunda y última reunión del año.
4. La reunión fue presidida por la presidenta del Consejo Ejecutivo (CE), Maria Uhle, Estados Unidos. Milagro Mainieri, Panamá fue la Vicepresidenta Primera y Stephanie Janetos, Canadá, la Vicepresidenta Segunda.
5. Asistieron a la reunión las siguientes Partes del *Acuerdo* que son miembros del Consejo Ejecutivo: Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Estados Unidos, Panamá, Paraguay y Uruguay.

6. Asistieron a la reunión un miembro del Comité Asesor Científico (SAC) y otro del Comité Asesor en Ciencia y Políticas (SPAC).
7. Asistieron a la reunión en calidad de observadores los siguientes asociados del IAI: Centro de Ciencia del Clima y la Resiliencia (CR2), Instituto Humboldt.
8. La lista de Partes observadoras y otros observadores que participaron en la reunión figura en la página web de la CE-58¹.

Apertura de la reunión

Bienvenida a cargo de la Presidenta del Consejo Ejecutivo

9. La Presidenta dio la cordial bienvenida a los participantes y expresó su agradecimiento a los miembros del Comité Ejecutivo por su participación en la reunión y su apoyo al IAI. Agradeció el apoyo constante de todas las Partes. Dio la bienvenida al nuevo Director de Ciencia, el Dr. Omar López, quien dirigirá las próximas iniciativas científicas.

Ítem 1 de la agenda: Aprobación de la agenda

10. La Presidenta invitó a los miembros del Comité Ejecutivo a aprobar la agenda (documento N.o IAI/EC/58/1).
11. La agenda se aprobó por consenso.

Ítem 2 de la agenda: Revisión de las Decisiones relacionadas al Presupuesto Operativo adoptado en la 32.a reunión de la Conferencia de las Partes

12. El Comité Ejecutivo tomó nota del documento IAI/EC/58/2, que contiene las Decisiones relacionadas con el Presupuesto Operativo adoptadas en la 32.a reunión de la Conferencia de las Partes.

Ítem 3 de la agenda: Reseña del Presupuesto Operativo y las Contribuciones de los Países para el año fiscal 2024-2025

13. La Presidenta inició el debate invitando a la Dirección Ejecutiva del IAI a presentar una reseña del Presupuesto Operativo y las contribuciones de los países recibidas hasta la fecha.
14. La Oficial de Administración, Finanzas y Operaciones presentó una actualización del Estado de las contribuciones de los países y del presupuesto operativo. Destacó el reciente aumento del 20% en las contribuciones voluntarias para el año fiscal 2024-2025, según lo acordado por la Conferencia de las Partes (CoP-32) para fortalecer la estabilidad operativa del IAI.

¹Ver <https://www.iai.int/es/post/detail/EC-58>

15. En respuesta a una solicitud específica realizada por una de las Partes, la Dirección Ejecutiva aclaró que la documentación de la CoP incluye las tablas de presupuesto en casi de tener futuras consultas.
16. Canadá recordó a las Partes que las contribuciones al presupuesto Operativo son voluntarias y que se reconocen las contribuciones en especie.
17. Panamá pidió que se enviara la solicitud de pago a las nuevas autoridades del Ministerio de Medio Ambiente.

Ítem 4 de la agenda: Novedades sobre la mudanza de la Sede del IAI a Panamá

18. La Directora Ejecutiva informó a los participantes sobre el establecimiento de la nueva sede del IAI en Panamá. Reconoció el apoyo decisivo brindado por Panamá y Uruguay con el objetivo de facilitar una transición rápida y fluida.
19. Informó que, el 21 de junio de 2024, se firmó el acuerdo relativo al establecimiento de la sede de la Dirección Ejecutiva del IAI con el Ministerio de Asuntos Exteriores de Panamá.
20. Explico con detalles el traslado exitoso de la sede del IAI de Uruguay a Panamá. En coordinación con SENACYT, el Ministerio de Asuntos Exteriores y el Ministerio de Medio Ambiente de Panamá, la mudanza incluyó el traslado del personal internacional y sus familias y el establecimiento de una oficina provisoria para el funcionamiento de la Dirección Ejecutiva en la Ciudad del Saber.
21. La Dirección Ejecutiva espera contar con una oficina permanente ya establecida para principios de 2025.
22. El proceso para abrir una nueva cuenta bancaria en Panamá está en marcha.
23. Panamá, representado por SENACYT, reiteró su compromiso de apoyar la realización de todos los trámites administrativos necesarios.
24. La Presidenta agradeció una vez más a Uruguay y Panamá por garantizar una transición sin contratiempos.

Ítem 5 de la agenda: Informe resumido de las actividades de la Dirección Ejecutiva para implementar las decisiones adoptadas en la 32ª reunión de la Conferencia de las Partes

a. Ciencia

25. El Director de Ciencia presentó un resumen de las principales actividades emprendidas por la Dirección Ejecutiva para desarrollar la agenda del IAI.
26. Una de las principales iniciativas destacadas fue la Acción de Investigación Colaborativa (CRA) sobre Bosques Tropicales, lanzada en colaboración con el Belmont Forum y la Fundación de Apoyo a la Investigación y la Innovación del Estado de Santa Catarina

(FAPESC) de Brasil. Esta convocatoria, abierta en junio, se centra en medidas urgentes e implicaciones globales para promover la conservación de los bosques tropicales. Con el objetivo de fomentar la investigación ambiental transdisciplinaria, la convocatoria incluyó un programa de capacitación facilitado a través de la Academia Transdisciplinaria del IAI, donde 20 equipos representantes de 13 países de todas las Américas participaron en un curso virtual de 32 horas. Esta iniciativa atrajo a diversos participantes, entre ellos líderes de pueblos indígenas y comunidades locales, y representantes de organizaciones locales. Tras la capacitación, se presentaron 14 propuestas de proyectos para la financiación de subsidios semilla y se seleccionaron 9 de ellas, con el apoyo financiero de FAPESC, la Secretaría Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación de la República de Panamá (SENACYT) y el IAI.

27. Para facilitar el compromiso y la colaboración de los investigadores que se preparan para la convocatoria CRA de Bosques Tropicales, la Dirección Ejecutiva organizó sesiones de consulta y de trabajo en red. Estos encuentros permitieron que investigadores de las Américas, Asia y África se conectaran y formaran equipos transdisciplinarios, cumpliendo así el requisito del Belmont Forum que establece que se necesita una colaboración multinacional para obtener financiación.
28. También proporcionó información actualizada sobre futuros proyectos, incluida la próxima CRA del Belmont Forum. El Director Científico participó en el reciente Congreso Latinoamericano de Ciencias del Mar (COLACMAR) en Brasil, oportunidad en la que recabó insumos para afinar el alcance de esta convocatoria. La CRA de Océanos, cuyo lanzamiento está previsto para junio de 2025 durante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano, busca apoyar las prioridades regionales en materia de investigación en materia de océanos, costas e islas a nivel mundial. El SAC y el SPAC realizaron sus aportes a través del órgano consultivo en materia océanos creado por la Dirección Ejecutiva.
29. Otros aspectos destacados fueron la coordinación permanente del SAC y el SPAC, que se reúnen mensualmente para apoyar la aplicación del Plan Estratégico del IAI. Los investigadores de los programas financiados por el IAI que se centran en la migración y las interconexiones entre clima y salud se prepararán para compartir sus resultados con el SAC y el SPAC antes de presentar resúmenes concisos a las Partes del IAI. El Subcomité de Datos Abiertos elaboró un plan de trabajo para 2024-2025, actualizando así las políticas en materia de datos abiertos para optimizar los datos generados a partir de la investigación apoyada por el IAI.
30. También se informó sobre la iniciativa LACI, centrada en la evaluación de riesgos climáticos en la cuenca del Plata, y sobre varios pequeños subsidios otorgados en apoyo a proyectos relacionados con el clima, el ambiente y la salud. Se han llevado a cabo sesiones periódicas de asesoramiento con los beneficiarios para apoyar sus avances y mejorar las formas en que se difunde la información para así establecer una comunicación más clara con las Partes del IAI.
31. El Comité de Género, Equidad, Diversidad e Inclusión (EDI) ha trabajado con ahínco con el objetivo de crear grupos asesores para los Pueblos Indígenas y las comunidades

locales. El subcomité de EDI presentó la política de género del IAI al personal y a los fellows del IAI en octubre, y prevé seguir ampliando su labor en este sentido.

32. También se destacó la participación de la Dirección Ejecutiva en la CoP-16 del Convenio sobre la Diversidad Biológica, en la que la Dirección Ejecutiva se comprometió con sus socios, entre ellos el IDEAM y el Instituto Humboldt de Colombia, y el Instituto Smithsonian, a debatir sobre la ciencia de la biodiversidad y la conservación.
33. Para concluir, el Director de Ciencia subrayó la importancia de mantener contactos y debates para dar seguimiento a estas iniciativas. La Dirección Ejecutiva quedó a disposición para cualquier consulta adicional por correo electrónico.
34. Tras la presentación del Director de Ciencia, la Dirección Ejecutiva presentó un video de síntesis en el que se mostraba el Programa de Pequeños Subsidios (PPS) del IAI, concluido en 2022. El video recoge las recomendaciones de los miembros de la comunidad para que la ciencia transdisciplinaria sea más equitativa e inclusiva. Se explicó que la creación del video conllevó un trabajo de campo inmersivo, que implicó la realización de entrevistas y talleres en las comunidades locales donde se habían ejecutado proyectos del PPS.
35. Se invitó a los asistentes a considerar las ideas y propuestas de estas comunidades, y se hizo hincapié en su potencial para informar futuros estudios transdisciplinarios financiados por el IAI. Estas reflexiones, extraídas directamente de experiencias sobre el terreno, constituyen una valiosa guía para investigadores, socios de la comunidad y financiadores de la ciencia comprometidos con el avance de una ciencia transdisciplinaria justa e inclusiva.
36. Tras la presentación del video, la Dirección Ejecutiva informó que el material se pondría a disposición del público en el sitio web del IAI para permitir una mayor difusión y visibilidad.
37. La Dirección Ejecutiva explicó además que el material se utilizaría como insumo en un módulo de capacitación especial dentro del currículo virtual de la Academia Transdisciplinaria. Este módulo, centrado en las perspectivas de la comunidad, pretende ofrecer recomendaciones para mejorar la inclusión y la eficacia de las prácticas científicas transdisciplinarias. El material recopilado se destacó como un valioso recurso para mejorar la gestión y aplicación de tales iniciativas mediante el trabajo colaborativo con las comunidades.

b. Centro de Diplomacia Científica (SDC) y Programa STeP

38. La Directora del SDC presentó una visión general de los tres pilares fundamentales que guían el trabajo del Centro de Diplomacia Científica:
 - i. **Fortalecimiento de capacidades:** Crear y fortalecer las capacidades en materia de diplomacia científica en los países miembros del IAI. Esto implica organizar

- actividades y talleres diseñados para mejorar las capacidades de las partes interesadas a nivel nacional en materia de diplomacia científica.
- ii. **Temas emergentes:** Abordar temas prioritarios identificados por la CoP, como la inteligencia artificial, las tecnologías cuánticas y blockchain. Se creó un grupo de expertos para orientar el trabajo en estos campos emergentes y se celebraron seminarios web relacionados para incluir a la comunidad científica regional.
 - iii. **Repositorio de Diplomacia Científica:** Creación de un repositorio centralizado de recursos en materia de diplomacia científica. Este repositorio recoge ideas e información procedentes de consultas con países miembros, puntos focales, comités asesores y la comunidad científica en general, con el fin de apoyar la disponibilidad de recursos accesibles y pertinentes para la diplomacia científica.
39. En el marco del primer pilar, el Centro ha venido creando y organizando una serie de actividades en materia de diplomacia científica adaptadas a las necesidades específicas de diversos países, con el objetivo de apoyar y mejorar las capacidades nacionales en este ámbito. En el marco de una presentación más amplia de las iniciativas en curso del Centro, se ofrecieron más detalles sobre estas actividades.
40. Destacó la elaboración en curso del currículo en materia de diplomacia científica, que incluye módulos sobre negociación científica, estudios de caso del mundo real y tecnologías emergentes, creado conjuntamente con la Universidad de San Paulo, que se pondrá en marcha a principios de 2025. Este currículo incluye cuatro módulos que abarcan temas como la diplomacia científica, la diplomacia de la innovación y estudios de caso sobre cuestiones transfronterizas. Se están realizando pruebas iniciales con antiguos participantes del programa STEP para garantizar la pertinencia y el impacto del currículo para los funcionarios públicos y los investigadores.
41. En cuanto a temas emergentes, mencionó la creación de un grupo de expertos centrado en inteligencia artificial, tecnologías cuánticas y blockchain, en consonancia con las decisiones de la CoP. Se organizaron seminarios en línea para incluir a la comunidad científica en estos temas y así fomentar el diálogo en toda la región. Además, la Directora del SDC destacó la ampliación de las becas STEP, en las que participan actualmente 38 fellows de 13 países. Cabe destacar la nueva cohorte de Brasil, centrada en la bioeconomía: una prioridad para el desarrollo nacional. Estos participantes cuentan con la tutoría de líderes de los sectores público y privado. Mencionó además que estaban previstos varios talleres en materia liderazgo y política para 2025 en Brasil, Chile y Paraguay.
42. La Dirección Ejecutiva también ha trabajado en alianza con otras organizaciones, sobre todo organizando eventos de diplomacia científica alineados con las prioridades nacionales en Panamá. Estos talleres promovieron sinergias con los programas científicos del IAI y produjeron resultados como un libro blanco con recomendaciones para la conservación de manglares y estuarios, que se difundirá en un próximo seminario web.
43. Destacó la importancia de la colaboración regional, a la vez que países como Guatemala expresaron su interés por recibir capacitación oficial en materia de diplomacia científica.

Guatemala propuso organizar un programa regional de capacitación en el que también podrían participar otras naciones centroamericanas, potencialmente en colaboración con el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), para fortalecer el trabajo compartido en materia de cuestiones medioambientales globales.

44. Para el Pilar 3—Repositorio de Diplomacia Científica—, el Centro de Diplomacia Científica del IAI se ha centrado en reunir recursos y conocimientos para crear un repositorio exhaustivo. Este trabajo implica realizar consultas y entablar un diálogo con los países miembros del IAI, los puntos focales nacionales, el Consejo Asesor del Centro de Diplomacia Científica, los asociados y la comunidad científica en general. El objetivo de estos debates es recopilar información valiosa e identificar las mejores prácticas pertinentes para la diplomacia científica.
45. Con base en las recomendaciones elaboradas a partir de estas consultas, el Centro está recopilando contenidos pertinentes que aborden tanto las prioridades en materia de diplomacia científica como los temas emergentes. Además, el repositorio se integrará en el sitio web del IAI, donde se organizará el material para que las Partes puedan consultarlo con facilidad. Con esta iniciativa se busca aumentar la transparencia y proporcionar fundamentos para la toma de decisiones en toda la red del IAI, apoyando así a los países miembros en su labor en materia de diplomacia científica y alineándose con las prioridades regionales y mundiales.

c. Comunicaciones, Campus Virtual y alianzas

46. La Asesora Estratégica ofreció una visión general de las comunicaciones recientes destinadas a consolidar el compromiso y el apoyo a las Partes. Se publicó un nuevo [compendio](#) centrado en la salud, el clima y el ambiente en América Latina y el Caribe, disponible en español, inglés y portugués. Este recurso, disponible en formato digital e impreso, ha suscitado un gran interés, y se han registrado cientos de descargas en el sitio web. Se cuenta con ejemplares en papel en la nueva oficina del IAI en Panamá. Dichos ejemplares se compartirán en la CoP-33.
47. Además, la Dirección Ejecutiva anunció el lanzamiento de un nuevo compendio sobre biodiversidad en colaboración con la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) y Latinoamérica 21. Los científicos que contribuyeron a esta iniciativa recibieron capacitación especializada en materia de comunicación científica, y varios ya han comenzado a publicar su trabajo en periódicos regionales. Esto les ha permitido alcanzar una notable visibilidad, en particular en el caso de dos autores, cuyos artículos se reeditaron doce veces. Este compendio de biodiversidad también estará disponible en varios idiomas y formatos.
48. En cuanto a la difusión digital, el nuevo sitio web del IAI, con un logotipo actualizado, está casi listo. Como se prevé migrar el sistema a un servidor más robusto, la capacidad de indexación mejorada del sitio web aumentará la visibilidad de las publicaciones financiadas por el IAI. Se apoyará así la misión del IAI de hacer que los recursos científicos sean de fácil acceso para la comunidad de la investigación a nivel mundial.

49. La Dirección Ejecutiva también inició dos nuevos cursos abiertos: Diplomacia Científica y Cambio Ambiental Global en las Américas, elaborado por el Centro de Diplomacia Científica, y Fundamentos de la Investigación Transdisciplinaria sobre Cambio Ambiental Global en América Latina y el Caribe, creado por el Programa de Ciencia del IAI. Estos cursos, actualmente en la fase final de pruebas, pronto estarán disponibles de forma gratuita. Se podrán obtener insignias tras cursar módulos individuales y un certificado de aprobación tras culminar el currículo.
50. Para seguir respondiendo a las necesidades de la comunidad, la Dirección Ejecutiva está elaborando un curso sobre Sistemas de Información Geográfica (SIG) en colaboración con NASA. Este curso introducirá conceptos básicos de SIG, análisis de imágenes por satélite y aplicaciones prácticas con Google Earth Engine. El curso fue diseñado para satisfacer los intereses de los miembros de la comunidad del IAI, identificados mediante una encuesta reciente, y estará disponible en el campus virtual del IAI.
51. En pos de fortalecer las relaciones con las Partes, la Dirección Ejecutiva ha puesto en marcha una serie de entrevistas con los puntos focales nacionales. Esta iniciativa busca comprender mejor las áreas de especialización de los puntos focales, su compromiso actual con el IAI y las formas en que se podría optimizar su la forma en que representan a sus países. La Dirección Ejecutiva destacó su dedicación a estas iniciativas y su compromiso de fomentar una sólida colaboración entre las comunidades científicas y educativas de todo el continente americano.

d. Otras actividades

La Directora Ejecutiva ofreció una visión general de otras actividades de la Dirección Ejecutiva:

52. Compartió los resultados en materia de en materia de desarrollo organizativo, incluidos los retiros y la capacitación en liderazgo para el personal del IAI, con el apoyo de la organización *Inclusive Innovation*, un equipo internacional con experiencia en facilitación organizativa y procesos creativos, para mejorar la coordinación interna, el liderazgo, la gestión y la comunicación. Esta iniciativa busca mejorar la coordinación interna, la gestión y la planificación estratégica del IAI. Desde enero, la Dirección Ejecutiva ha participado en tres retiros virtuales y uno presencial en Uruguay, lo que ha permitido a sus miembros perfeccionar sus funciones, aclarar responsabilidades y transformar su plan estratégico en acciones operativas.
53. Tras aprobar el plan estratégico para los próximos cinco años en mayo, el IAI puso en marcha nuevas herramientas de seguimiento para evaluar los avances. Estas herramientas, integradas en plataformas Microsoft, tienen por objeto mejorar el seguimiento y se presentarán en el informe anual de la próxima CoP-33.
54. En respuesta a una propuesta del CR2 (Chile), el IAI está organizando una primera reunión para sus doce Asociados con el fin de mejorar la cooperación regional en toda la red de Asociados. Esta red resulta fundamental para alinear la agenda científica del IAI con las políticas nacionales.

55. Como anfitrión del Belmont Forum, el IAI ha alineado su agenda científica con iniciativas transdisciplinarias en materia de cambio ambiental global. Se destacó el reciente lanzamiento de una convocatoria de financiación para los bosques tropicales, y se está preparando una nueva convocatoria en materia de océanos que se lanzará en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano a celebrarse en Francia en junio de 2025. De cara al futuro, la Dirección Ejecutiva prevé implementar un programa de subsidios semilla y capacitación que acompañen la nueva CRA de Océanos, reforzando así la capacidad de las Partes del IAI para participar en la convocatoria mundial de financiación.
56. La Directora Ejecutiva informó que se estaban realizando los preparativos para la participación del IAI en el Congreso SRI (Investigación e Innovación en Sostenibilidad) en Chicago, en junio de 2025, e invitó a las Partes a asistir. El evento, organizado por la Universidad de Illinois, Future Earth y Belmont Forum, se centrará en soluciones en materia de sostenibilidad. Se concederán becas a jóvenes investigadores, representantes de países de ingresos bajos y miembros de comunidades indígenas.
57. La Directora Ejecutiva anunció que se estaba avanzando en la elaboración de una propuesta con la Corporación Andina de Fomento (CAF) centrada en la gestión integrada del sargazo a nivel regional, con la participación de República Dominicana, Colombia, Panamá, Trinidad y Tobago y Barbados. Además, a principios de octubre de 2024, el IAI coorganizó un simposio híbrido sobre resiliencia ante huracanes en Kingstown, Jamaica, en colaboración con la Universidad de las Indias Occidentales, un asociado del IAI, y la Organización Meteorológica Mundial.
58. La Dirección Ejecutiva asistió a la reciente CoP-16 del CDB en Cali. Allí colaboró con el IDEAM y el Instituto Humboldt de Colombia para representar las prioridades de los miembros del IAI en materia de biodiversidad. Se celebraron eventos paralelos con Perú, Brasil y Colombia. Destacó la importancia de alinear las agendas de biodiversidad, cambio climático y desertificación—las tres convenciones de Río—para la próxima CoP-30 de la CMNUCC, que tendrá lugar en Brasil.
59. Concluyó señalando que el interés de El Salvador por convertirse en Parte del IAI se debatirá en la CoP-33, y espera ampliar la colaboración en América Central y el Caribe.
60. Los comentarios de los participantes subrayaron el compromiso de integrar las medidas en materia de biodiversidad y cambio climático y reflejaron la labor de los participantes por promover un compromiso integrador en la diplomacia científica y la gobernanza ambiental.
61. El Instituto Humboldt destacó los logros de la colaboración en la CoP del CDB, incluida la creación de un órgano consultivo permanente para los pueblos indígenas y el nuevo papel de la institución como centro regional de fortalecimiento de capacidades para apoyar la aplicación del Marco Mundial de Biodiversidad de Kunming-Montreal. Hizo hincapié en el compromiso del instituto de consolidar la sinergia con el IAI en toda la región.

62. IDEAM reflexionó sobre el éxito de la labor realizada por Colombia como anfitrión de la CoP del CDB y subrayó la importancia de adaptar el conocimiento científico a diversos públicos, incluidos los tomadores de decisiones y el público en general. Mencionó el éxito de la participación de la comunidad y la eficacia de la comunicación científica durante el evento.
63. Chile preguntó acerca de los debates sobre las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC) en la CoP del CDB, haciendo hincapié en la necesidad de alinear las agendas de biodiversidad y clima, especialmente cuando los países se preparan para actualizar sus NDC en consonancia con el Acuerdo de París. La Directora Ejecutiva respondió afirmando los esfuerzos en curso realizados para reforzar la colaboración entre convenciones y garantizar que las perspectivas y prioridades de las Partes del IAI estén representadas en los foros internacionales, especialmente en la etapa de preparación para la CoP-30 de la CMNUCC a celebrarse en Brasil.

e. Información actualizada sobre la creación del IPAC

64. La Dirección Ejecutiva proporcionó información actualizada sobre el avance del proceso de creación de un Comité Asesor de Pueblos Indígenas, un mandato de la última CoP-32. Este comité asesorará a la Conferencia de las Partes sobre los puntos de la agenda científica, el plan estratégico, la implementación de la política de género, equidad, diversidad e inclusión (EDI) del IAI y el programa anual del IAI.
65. El comité inicial estará formado por cinco expertos indígenas de países miembros del IAI, elegidos en función de su experiencia en materia de cambio ambiental global, ya sea por su formación académica o por su liderazgo comunitario. La composición contemplará la diversidad en materia de género, etnia y representación geográfica, y los nombramientos incluirán a jóvenes y mujeres como representantes. Los miembros participarán como expertos y aportarán perspectivas basadas en los sistemas de conocimiento tradicionales, trabajando junto con el SAC y el SPAC.
66. La Dirección Ejecutiva indicó que se enviaría una notificación para invitar a las Partes, los Asociados y las organizaciones indígenas a presentar candidaturas. Anunciaron su plan de finalizar la selección de miembros a principios de 2025 para que los nuevos miembros del comité puedan participar en la CoP-33 que tendrá lugar en Paraguay. Este comité inaugural definirá posteriormente sus procedimientos y estructura, siguiendo el modelo utilizado para crear el SPAC.
67. La Directora Ejecutiva agradeció al Comité EDI por su cuidadoso y reflexivo proceso, y señaló además que se había consultado a líderes indígenas de Canadá, Guatemala, Panamá y Ecuador para garantizar que la estructura del comité se ajustara a las normas multilaterales y respetará las prácticas de gobernanza indígena.

Ítem 6 de la agenda: Perspectivas de las Partes sobre la difusión de información

68. La Dirección Ejecutiva inició una encuesta dirigida a los puntos focales para recabar ideas sobre cómo mejorar la comunicación de información a las Partes del IAI. La Asesora

Estratégica hizo hincapié en el objetivo de la encuesta: identificar los tipos de información que las Partes más necesitan para así facilitar una mejor comunicación y brindar recursos adicionales, de ser necesario. La encuesta, realizada en tiempo real durante la reunión, buscaba optimizar el método de difusión de cara a la CoP y más allá, para garantizar la pertinencia del sistema y abordar las necesidades de información no satisfechas.

69. La Dirección Ejecutiva alentó a los puntos focales a completar la encuesta a la brevedad, lo que permitirá contar con insumos inmediatos para informar las mejoras en curso en la comunicación del IAI y el apoyo a las Partes.

Ítem 7 de la agenda: Futuras reuniones y sedes: 33.a reunión de la Conferencia de las Partes (CoP-33) y 59.a reunión del Consejo Ejecutivo (CE-59)

70. La Presidenta recordó a los asistentes que la 33.a Conferencia de las Partes (CoP-33) y la 59.a reunión del Consejo Ejecutivo se celebrarían en Paraguay a finales de mayo de 2025. A continuación, invitó a Paraguay a brindar información actualizada sobre las reuniones celebradas con la Dirección Ejecutiva para preparar la CoP-33.

71. Paraguay confirmó que la 59.a reunión del Consejo Ejecutivo (CE-59) tendrá lugar el 28 de mayo de 2025, seguida de la CoP-33 los días 29 y 30 de mayo de 2025. Destacó la intención de Paraguay de aprovechar la presencia de delegados y partes interesadas clave para alinear la CoP del IAI con la labor de preparación de la próxima CoP-30 de la CMNUCC, que se celebrará en Belém, Brasil.

72. La Directora Ejecutiva expresó su agradecimiento por la generosidad de Paraguay al organizar estas reuniones, destacando la oportunidad de gestionar la agenda de forma colaborativa y fortalecer las iniciativas científicas diplomáticas a lo largo del trayecto desde la CoP-16 del CDB en Cali, Colombia, hasta la CoP-30 de la CMNUCC en Belém, Brasil. Destacó que, como la sede de la Organización Meteorológica Mundial (OMM) se encuentra en Asunción, se prevé coordinar eventos paralelos para las Partes durante la CoP-33. Además, mencionó la intención de organizar un evento de diplomacia científica inmediatamente antes o después de la CoP-33 para seguir avanzando en pos del trabajo conjunto.

73. La Presidenta también expresó su gratitud a Paraguay por su apoyo y compromiso.

Ítem 8 de la agenda: Observaciones finales

74. La Presidenta clausuró la reunión destacando los avances del IAI y el gran trabajo y firme compromiso de la Dirección Ejecutiva, el SAC, el SPAC y los puntos focales. La Presidenta agradeció la dedicación de todos los participantes y subrayó la importancia de la colaboración continua entre las diversas iniciativas del IAI.

75. Se levantó la sesión a las 11.45 horas de Panamá, el 6 de noviembre de 2024.